



verbessertes Sozialverhalten

Gemeinschaft

Rücksichtnahme

Gewaltprävention

Klassenmusizieren

bessere schulische Leistungen

Spaß

spielerisch Lernen

Motivation

Förderung analytischen Denkens

Kompensation von Konzentrationsschwächen

Das Projekt Bläserklasse richtet sich an Schüler der Grundschule Eimeldingen, welche zum Schuljahr **2018/2019** die 3. Klasse besuchen werden und dauert 2 Jahre. Es endet mit dem Ende des 4. Schuljahres.

Der Unterricht umfasst eine wöchentliche Orchesterstunde (45 min) zusätzlich zum normalen Schulunterricht, welche möglichst direkt nach der regulären Unterrichtszeit durchgeführt wird, sowie eine Instrumentalstunde (30 bis 45 min) als Einzel oder Kleingruppenunterricht außerhalb der Unterrichtszeiten nach Absprache. Beides findet in den Räumlichkeiten der Grundschule Eimeldingen statt.

Für Kinder, die nach Beendigung der 4. Klasse weiter in der Gruppe musizieren wollen, steht die Jugendabteilung des Musikvereins Märkt bereit. Auch der Einzelunterricht kann dann subventioniert durch den Förderverein des Musikvereins in gleicher Weise weitergeführt werden.

Bläserklasse ist ...

... Klassenmusizieren mit Orchesterinstrumenten wie Querflöte, Klarinette, Saxofon, Trompete, Waldhorn, Tenorhorn, Bariton, Posaune, Tuba oder Schlagzeug/Perkussion

... eine Unterrichtsform, in der jede Schülerin und jeder Schüler ein Instrument systematisch erlernt und von Anfang an gemeinsam im Orchester musiziert.

... eine Methode, die auf motivierende Weise musikalische und auch persönliche Erfolgserlebnisse bietet.

Erfolg in der Gemeinschaft

In einer Bläserklasse wird durch das gemeinsame Zusammenspiel ein positives und aggressionsfreies Lernklima geschaffen. Teamfähigkeit wird als wichtige Schlüsselqualifikation spielerisch musizierend erworben. Einander zuhören, Rücksicht nehmen, sich gegenseitig akzeptieren und unterstützen sind bleibende und prägende Erfahrungen. Motivation und Erfolg als Gemeinschaftserlebnis sind vor allem auch soziale Erfolge. Damit erfüllen Bläserklassen einen drängenden gesellschaftlichen Auftrag als Beitrag zur Prävention von Gewalt in unserer Gesellschaft.

Musik macht klug

Seriöse Untersuchungen belegen immer mehr, dass Kinder, die ein Instrument systematisch erlernen, auch in anderen schulischen Bereichen davon profitieren. Weil rationale, emotionale und motorische Elemente in einer Bläserklasse gleichermaßen gefördert werden, steigt die Konzentrationsfähigkeit und die Fähigkeit, analytisch zu denken. Zudem wird die Kreativität, Merkfähigkeit und das emotionale Ausdrucksvermögen stärker. Aber auch der Bewegungsablauf und die Motorik werden durch das aktive Musizieren gefördert. Für Kinder ist ein gemeinsames, zielorientiertes Arbeiten in einer Bläserklasse selbstverständlich, deshalb haben Bläserklassen einen exzellenten Ruf.

Kosten

Die Kosten für die Leitung der Orchesterstunde trägt der Musikverein Märkt. Lehrmaterial (Noten) beschafft die Grundschule Vorderes Kandertal. Die Instrumente werden, wenn möglich kostenlos zur Verfügung gestellt. Für Sie als Eltern fallen nur die Kosten für den Einzelunterricht an, wobei die Gebührenordnung der Musikschule Markgräflerland gilt. Die aktuellen Gebühren liegen abhängig von der Gruppengröße und der Dauer pro Unterrichtseinheit monatlich bei:

	30 min Unterricht	45 min Unterricht
Einzelunterricht	59,20 €	83,40 €
Partnerunterricht	34,10 €	44,20 €
3 Schüler		34,10 €
4 Schüler		29,90 €

In diesen Gebühren berücksichtigt ist bereits eine Umlage, welche die Gemeinde Eimeldingen trägt.

Falls eine adäquate Qualität der Instrumente nicht anders finanzierbar ist, wird eine Leihgebühr von 5 bis maximal 10 € erhoben.

Kinder, die bereits eine entsprechende musikalische Ausbildung begonnen haben, können gerne auch in der Bläserklasse mitmachen.